



全釧路情報

2023, 8・9月合併号

各市町村教育委員会を 訪問してきました。

私たち全釧路教職員組合では、現場の声を直接届けるために、夏休みに教育委員会を訪問し、教育長と懇談を行っています。今年も7月24日・25日の2日間で釧路管内全市町村の教育委員会を訪問してきました。

その様子について、3回に分けてお知らせします。

第1回

春休みの延長について懇談しました

今年度は、釧路市・釧路町をのぞく6町村が4月7日を始業日としました。1日ではありますが、春休みが延長されたこととなります。それぞれの町村で教育委員会と校長会で検討した結果ではありますが、これは私たち全釧路が継続して春休みの延長を訴えてきた成果であることはまちがいありません。

懇談の冒頭、春休み延長実現にむけて行動されていることに感謝しつつも、それでもまだ十分ではないことを訴え、皆さんからいただいた署名を提出しました。この点についてはどの教育長も理解を示し、今後もどのようなスケジュールが可能か検討をしていきたいと、前向きな考えを語る教育長もいました。

ちなみに、全国的にみてもこの取り組みは、今、全道に広がろうとしています。道教組は釧路での取り組みを参考に、全道で春休みの延長を求めていく

運動を進めることを決めました。現場の声をくみ取り、大きな要求として広げていく取り組みは組合だからこそできることです。

そして私たちは、このような取り組みを共に進めてくれる仲間を求めています。組合に関心のある方は、お近くの組合員またはメールで声をかけて下さい。

教育要求書の取り組みを進めています

私たち全釧路教職員組合は、これまで、釧路市内で「教育要求書」の取り組みを行い、毎年10月から11月にかけて釧路市教育委員会と「教育要求書」をもとに交渉を行ってきました。それは、組合員とその所属する学校の教職員の切実な声・要求を届け、実現するためのものです。要求書の内容としては「施設関係」「教育関係」「働き方改革、多忙化・長時間過密労働解消に向けて」「学校図書館の整備・充実・人員について」「賃金、教職員の権利、ハラスメント問題」などについてです。また、すべての学校職場に共通する「基本要件」と「学校別要件」に分けて質問要求書を作成しています。10月中には、事前に質問要求書を提出しそれへの回答をもとに交渉の場で意見交換をする流れにしています。

「教育要求書」をまとめる過程では、女性部が行っている「教職員アンケート」による教職員の要求も反映させて作成しています。また、今年度は、釧路市以外に厚岸町、釧路町、鶴居村でも「要求交渉」を行う予定で進めています。

教育要求書はみなさんの声を束ねたものです。作成に向けて、みなさんの声を寄せていただくとありがたいです。どうぞよろしくお願い致します。

給特法署名の取り組み

「定額働かせ放題」と言われる「給特法」を改正し、教職員の残業をなくすために教職員の大幅増員を求める署名『**教員の長時間勤務に歯止めをかけ、豊かな学校教育を実現するための全国署名**』（呼びかけ人:教員の長時間勤務に歯止めをかけ、豊かな学校教育の実現を求める教育研究者有志）に取り組みます。次の3つの一致点で幅広い共同を追求する要請署名です。

インターネットからも署名ができます。私たちの思いと声を形にしましょう。ご家族や知人に署名を広げるために、ぜひご協力ください。

<署名項目>

1. 教員にも残業代を支給すること
2. 学校の業務量に見合った教職員を配置すること
3. これらを実現すべく教育予算を増額すること

【期間】中教審答申が出される年度内をめぐり
第1次集約:12月1日(金)、第2次集約:2月2日(金)としています。

【目標】全国で50万筆

※インターネット署名も行っています。以下のURLにアクセスするか、バーコードを読み込んで署名ください。

<https://chn.g.it/XQz8ySkdDK>



ぶち実践講座 その5

7:3

髪型ではありません。通常学級の一斉指導の中で、子どもたちが発言する時の教師の構えです。発言者がいる時、教師は発言者には3、聞いている子たちには7の意識でいます。聞いている子たちの反応を見ていて次につなげたり、聞く子たちに視線と注意を向けることで「聞くんだよ」「どう思う?」というメッセージを送ったりします。ちょっと意識してみませんか?(7・3)

今後の日程

- 9月 3日(日) 全釧路教職員組合第20回中央委員会
星が浦教育会館 9:00~
全国教育署名 街頭署名
釧路母親大会 14:00~
- 6日(水) 市教研
7日(木) 書記局会議 星が浦教育会館 18:30~
9日(土) 道教組中央委員会 北海道労働センター 13:00~
10日(日) 道教組単組代表者会議 北海道労働センター
9:00~
- 13日(水) 釧路労連執行委員会 釧路労働センター 18:30~
14日(木) 日米共同訓練オリエンタール監視行動
~23日(土)
保育と教育の会 交流プラザさいわい 18:30~
- 18日(祝) 新婦人懇談会 交流プラザさいわい 9:30~
日米共同訓練オリエンタール反対道東集会
栄町公園 13:00~
- 30日(土) 第3回連続教育講座
- 10月 3日(火) 釧路市・阿寒・白糠・音別ブロック集会

編集後記

夏休み明けには発行しようと思っていた8・9月合併号ですが、すっかり遅くなってしまいました。

それにしてもこの夏は釧路とは思えない暑さでした。学生時代には「半袖着るのを忘れてた」という年もあったのですが、今年の暑さは異常でしたね。みなさんの学校では体調を悪くした方はいませんか?これからもこんな暑い夏があるのなら、せめて保健室だけでもエアコンを設置してほしいですね。そうでもしなければ体調を崩した子のケアもままなりません。

ドイツでは授業中に30℃を超えると教師は虐待をしたと告訴されることがあります。日本でもしっかり子どものことを考えた学校づくりをしていきたいですね。(古)



発行 全釧路教職員組合 代表 委員長 山口幸紀

住所 釧路市星が浦3-5-40 星が浦教育会館内
Tel 0154-51-0476 fax 0154-51-1667
E-mail zenkushiro@gmail.com